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Tagung der Sparte Fußball mit Wahl vom 10.-11. Okto ber 2014 in 

der Jugendherberge/City-Hostel Köln-Deutz 
 

Protokoll 
 
 
Samstag, 11. Oktober 2014 
 
Teilnehmer:   siehe Teilnehmerliste 
Beginn:   9.20 Uhr 
 
 
 
TOP 01: Begrüßung und Feststellung der Anwesenden 
Dieter Wickert, Verbandsfachwart & Verwaltungsstelle der Sparte Fußball, begrüßt 
die Anwesenden und gibt bekannt, dass Diana Aleksic etwas später kommt, wegen 
der Parkplatz-Suche. 
 

Rainer Bürger, Organisator der Tagung, begrüßt die Anwesenden und ein herzliches 
Willkommen in der Kölner Domstadt, er gibt den Verpflegungsablauf kurz bekannt. 
 
TOP 2: Wahl eines oder mehrerer Protokollführer 
Jens Becker schlägt den Kassenprüfer Rainer Bürger als Protokollführer vor, alle 
stimmen für ihn ab, Rainer Bürger übernimmt als Protokollführer. 
 

                         Diana Aleksic kommt durch die Tür 9:35 Uhr 
 

TOP 3: Wahl eines Versammlungsleiters 
Zum Versammlungsleiter wurde Dieter Wickert vorgeschlagen, auch hier gab es 
keine weiteren Vorschläge, auch hier stimmten alle für ihn als Versammlungsleiter 
ab. 
 
TOP 4: Feststellung der Stimmanzahl 
Laut Teilnehmerliste waren 24 Personen anwesend, die Liste „Stimmenanzahl“ ist 
ebenfalls beigefügt. Einige Länder hatten im Vorfeld ihre Teilnahme abgesagt. Von 
der Spartenleitung Fußball entschuldigt hat sich krankheitsbedingt Axel Jung. 
 

Insgesamt gab es 55 Stimmen. 
 

Die beiden Kassenprüfer Birgit Hermann und Rainer Bürger waren da, vom DGS-
Präsidium Diana Aleksic, sowie als Gast der Co-Trainer der Herren-
Nationalmannschaft, Werner von der Ruhren. 

 
TOP 5: Tätigkeitsberichte 
Zu den Tätigkeitsberichten gab es keine Einwände 
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TOP 6: Aussprache zu den Tätigkeitsberichten 
Zuerst gab es keine Aussprache, aber der TL Herren Jens Becker hatte noch 
was, und zwar bei Schiedsrichterbestellung für allgemeine Deutsche 
Meisterschaften, da gibt es Vorfälle, dass die Schiedsrichter einfach trotz 
Schiedsrichter-Bestellung nicht gekommen sind. 
 

Paßstelle Klaus Peter Matthies, meinte die Ausrichter sollen die Schiedsrichter 
selber bestellen und bei Jens Becker einfach bestätigen lassen, so dass Jens 
Becker mit der Arbeit etwas entlastet wird.  
 

Es gab auch allgemeine Beschwerde von den Schiedsrichtern, dass es Spiele 
gab, wo der Ausrichter, den Schiedsrichtern keine Getränke anzubieten hatte, in 
Zukunft sollen die Schiedsrichter mit Getränken versorgt werden. 

 

David Heymel fragte, wegen der Leihspieler bei den Senioren, Düsseldorf hatte 
sich bei den Großfeld-Meisterschaft in Köln ein Leihspieler aus Ingolstadt 
ausgeliehen, obwohl GSV Düsseldorf sich mit 20 Spieler anmeldete, erlaubt 
waren nur 16 Spieler. Gerhard Heinzle meinte, die anderen Vereine leiden 
darunter, GSV Düsseldorf hatte  eine solche Aktion mit dem Leihspieler 
überhaupt nicht nötig.  

 

Boris Bovermann, die Auslosung sollte am besten vor Ort durchgeführt werden. 
 

Benjamin Heymel: Juni 2014 in Nürnberg waren die Schiedsrichter nicht  
vollständig anwesend, so dass die Vereine, ihre Leute als Schiedsrichter 
aushelfen mussten, er fand das nicht schön. 

 

Michael Scheffel: Schiedsrichter waren nicht bei den Jugendspielen, sondern nur 
bei den Senioren, eigentlich sollte es umgekehrt sein. 

 

Andre Brändel: Er ist für Schiedsrichternamen bei der Anmeldung bzw. 
Bestätigung vom Schiedsrichterobmann. 

 

Jens Becker, er hatte den Deutsche Meister 2007 Pokal in Nürnberg durch Zufall 
in einer Vitrine wiedergefunden, angeblich sollte der Pokal verschollen gewesen 
sein. 
Frank Hay, er ist für eine Kaution, wenn man den Pokal überreicht, so dass der 
Verein bei der nächsten Veranstaltung wieder sein Geld sieht. 

 

Benjamin Heymel gibt bekannt, dass er leider als TL Jugend aufhört, bzw. nicht 
mehr kandidieren wird. 

 

Pause 10.40 – 11.00 Uhr 
 
TOP 7: Kassenbericht 2013 
Kassierer Frank Hay, der Kassenbericht 2013 ist in der Anlage beigefügt. Fragen der 
Delegierten konnten beantwortet und geklärt werden. Er hält einen kurzen Vortrag 
über die Ein- und Ausgaben der Jahre 2012 und 2013. 
Michael Scheffel fragte nach, bei dem Kassenbericht taucht der Nord/Ost Bericht 
nicht auf, Hay entschuldigte sich, wegen dem Versäumnis und wird es bei dem 
nächsten Bericht korrigieren. 
 
Auch die Strafgelder Aufteilung für Bundesländer (25%) wurde bis jetzt nicht 
umgesetzt. 
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TOP 8: Bericht der Kassenprüfer und Aussprache zum Kassenbericht 
Birgit Hermann und Rainer Bürger teilten mit, daß es keinerlei Beanstandungen an 
der Kassenführung gab und empfahlen die Entlastung für 2013.  
 
TOP 9: Wahl eines Wahlleiters 
Als Wahlleiter wurde Diana Aleksic vorgeschlagen, sie wurde einstimmig gewählt und 
nimmt die Wahl an. Ihr Wahlhelfer ist Werner von der Ruhren. 
  
TOP 10: Entlastung der Spartenleitung 
Entlastung für die kompletten 14 Mitarbeiter/in des DGS – Sparte Fußball, es wurde 
ohne Gegenstimme für die Entlastung gestimmt. 
 
TOP 11: Neuwahlen 
 

1) Verbandsfußballwart 
Dieter Wickert    ja 
Andre Brändel  nein 
Jens Becker   nein 
 

Geheime Wahl mit 50 ja und 5 nein. Dieter Wickert bedankte sich und nimmt 
die Wahl an. 

 
2) Technischer Leiter für Herren 

Jens Becker    ja 
 

Offene Wahl ohne Gegenstimme, er nimmt die Wahl an. 
 

3) Technischer Leiter für Jugend 
Paul Neu  (Briefwahl)   ja 
Matthias Tamm   nein 
 

Paul Neu wurde einstimmig gewählt 
 

4) Technischer Leiter für Senioren 
Paul Neu (Briefwahl)   ja 
Christian Wagner  nein 
Rainer Bürger     ja 
 

Geheimwahl: Neu 10 Stimmen, Bürger 44 Stimmen und 1 ungültige Stimme 
 

Rainer Bürger nimmt die Wahl an. 
 

5) Frauenfußballwart 
Andre Brändel  ja 
 

Offene Wahl ohne Gegenstimme, er nimmt die Wahl an. 
 

6) Technische Leiterin für Frauenfußball 
Linda Adrian   ja 
 

Einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
  

7) Verwaltungsstelle 
Bleibt bis auf weiteres vakant, einstimmig dafür. 
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8) Kassenstellenverwalter 
Frank Hay  ja 
 

Einstimmig gewählt, auch er nimmt die Wahl an. 
  

9) Pass-Stellenverwalter (ausgenommen Frauenfußball) 
1. Wahldurchgang 

Christian Wagner  nein 
Klaus-Peter Matthies nein 
Jochen Noe nein 
 

(Wird aufs Ende der Wahl verschoben.) 
 
 

Mittagspause  12.25 – 13.35 Uhr 
 
 

10) Vorsitzender des Fußball-Sportgerichtes 
Gerhard Heinzle   ja    einstimmig dafür 

 
11) Einzelrichter Nordrhein-Westfalen / Ost / Bayern 
          Axel Jung   ja   ohne Gegenstimme 

 
12) Einzelrichter Nord / Südwest / Baden-Württemberg 

 

1. Wahlgang 
Klaus-Peter Matthies  nein 
Jochen Noe   nein 
Tilo Gaul  nein 
Roland Reiß  nein 
 

2. Wahlgang 
Christian Wagner  nein 
Andre Brändel  ja 
Boris Bovermann  nein 
Michael Scheffel  nein 
 

Andre Brändel  mehrheitlich mit einer Gegenstimme gewählt 
 

13) Genehmigungsstelle 
 Dawid Adrian   ja 
 Linda Adrian   nein 
 Boris Bovermann  nein 
 Michael Scheffel   nein 
 
 Dawid Adrian einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

 
14) Statistikstelle 

 Klaus Stumpf   ja, Einstimmig gewählt 
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Nun zurück zum (9) Pass-Stellenverwalter (ausgenommen Frauenfußball) 
 

Zur Vorlage per Beamer, Änderung bei künftige Aufgaben der Paßstelle 
 

Künftige Aufgaben der Paßstelle 
Spielerpaß-Neuausstellung mit gelben DGS-Verbandspaß 
Spielerpaß-Änderungen bei Vereinswechsel – künftig ohne gelben DGS-
Verbandspaß 
Keine Spielberichtsbogen – Kontrolle mehr 
Die Landesfachwarte / Technische Leiter / Regionsbeauftragten erhalten künftig 
beide Spielberichtsbögen, diese werden insbesondere auf Hinausstellungen / 
Feldverweis / rote Karte / Sonderbericht Schiedsrichter überprüft. Sowie fehlerhafte 
Eintragungen im Spielbericht. 
Diese melden Verstöße an die zuständigen Sportgerichte, die Spielsperren der 
jeweiligen Spieler werden unter www.dgs-fussball.de veröffentlicht. 
Für die ordnungsgemäßen Spielberechtigungen sind die Vereine selbst 
verantwortlich, in den Spielerpässen steht das Datum der Spielberechtigung, 
außerdem erkennen die Spielführer / Betreuer mit ihrer Unterschrift die Richtigkeit 
der Eintragungen im Spielbericht an. 
 

2. Wahlgang: 
Matthias Tamm  nein 
Michael Scheffel  nein 
David Heymel  nein 
Klaus-Peter Matthies  nein 
Dawid Adrian  nein 
 

Pause  14.05 – 14.20 Uhr 
 

3. Wahlgang zur Paßstelle Fußball  
Linda Adrian   ja  Ab Februar 2015 
 

(Matthies ist einverstanden, dass er die Paßstelle bis Ende Januar 2015 
weiterführt.) 
 

Linda Adrian mehrheitlich mit 2 Gegenstimmen gewählt 
 

Kassenprüfer: 
 

Birgit Hermann  nein  
Tilo Gaul  ja 
Jochen Noe  ja 
Roland Reiß  ja 
Benjamin Heymel  nein 
Geheimwahl 
 

1. Gaul  24 Stimmen 
2. Noe   20 Stimmen 
3. Reiß  10 Stimmen 

 
     (Eine Stimme fehlte, D. Adrian war kurz nicht anwesend bei dieser Wahl) 
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TOP 12:  Beratung und Beschlußfassung über Anträge 
 
Antrag A: 
Umstellung und Erneuerung des Spielberichtsbogens  
 

Gestern wurde der Antrag besprochen und Andre Brändel hat leicht geänderte 
Vorlagen per Beamer gezeigt, wird aber in der laufenden Zeit nochmal etwas ändern. 
 

Einstimmig dafür. 
 
Antrag B: 
Bei diesem Antrag wurde lange diskutiert, Jens Becker ist dafür einen 
Spielausschuss im Januar 2015 zu gründen. 
 
Antrag C: 
Nach der Beratung wird es bei diesem Antrag keine Kleinfeldmeisterschaft geben, 
nur Futsal wird stattfinden. 
 

Einstimmig dafür. 
 
Antrag D: 
Nur zur Information über Frauenfußball 
 

Einstimmig dafür. 
 
Antrag E: 
Mit 3 Gegenstimme und der Rest dafür 
 
Antrag F: 
Zurückgezogen 
 
Antrag G: 
Dringlichkeitsantrag 1 aus Bayern, wurde mit 3 Gegenstimme nicht durchgeführt. 
Dringlichkeitsantrag 2 aus Bayern, wurde mit 1 Gegenstimme nicht durchgeführt. 
Dringlichkeitsantrag 3 aus Bayern, wurde mit 3 Gegenstimme nicht durchgeführt. 
 
TOP 13:  Fußball-Europameisterschaften in Hannover 2015 
Für diese große Veranstaltung brauchen wir viele Helfer, wer sich bei dieser 
Veranstaltung als Helfer melden möchte, kann Sonderurlaub (5 Tage) beim 
Arbeitgeber beantragen. 
Die Seite www.eurodeaf2015.eu wird in den nächsten Wochen veröffentlicht. 
 

Pause  15.40 – 16.05 Uhr 
 
TOP 14: Tagungsort 2016 
Vorschläge für die nächste Fußballtagung 2016 
 

Heidelberg 13 Stimmen 
Hannover   25 Stimmen 
Würzburg  17 Stimmen 
 

Nächste Fußballtagung findet 2016 in Hannover statt. 
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TOP 15: Wortmeldungen / Verschiedenes 
 

Klaus Stumpf 
Probleme mit der alten Diskette, die Umstellung braucht Zeit. Bei der Statistik fehlen 
noch einige Seiten und zwar, Torschütze, Name der Spieler, Video, Foto, Medaillen 
usw. Er bat, die anwesenden Delegierten um Mithilfe bei der Umfrage. 
 
Matthias Tamm fragte, wegen dem Sportplatz bei Endspielen, erstens immer der 
Naturrasen, wenn nicht, kann man im Notfall auch den Kunstrasen nehmen, sagte 
Jens Becker. 
 
Er wünscht sich auch Schiedsrichterlehrgänge speziell für Gehörlosen oder 
Trainerschein C Lehrgänge zu machen. 
Diana Aleksic sagte, die Möglichkeit besteht, dass man solche Lehrgänge durch 
Antrag macht. 
 
Gerhard Heinzle, er findet, dass die Tagung gut verlaufen war, sehr schade nur, dass 
es viele Doppelfunktionen gibt. 

  
Jens Becker, der Viertelfinaltermin 2015 bleibt, auch wenn an diesem Wochenende 
die DCL eine Veranstaltung hat. 
 
Die Futsal-Meisterschaften 2016 finden in Nürnberg statt. 
 
Diana Aleksic 
Am 26. und 27. Mai 2016 keine Nationalmannschaft beim Sportfest in Essen. Jens 
Becker schlägt U21 vor, er wird sich mit dem Veranstalter beraten. 
Bei der Eröffnungsfeier, sollte sich jeder anwesende Verein mit eigener Fahne 
präsentieren. 
 
 
 
 
 
Ende der Tagung:    18.00 Uhr 
 
 
 
Für das Protokoll:      Für die Richtigkeit: 
 

 
 
Rainer Bürger      Dieter Wickert 
Kassenprüfer/TL-Senioren      Verbandsfußballwart und 
        Versammlungsleiter 
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